
Sólo desean que destacado voleibolista vuelva a caminar:
Inician campaña para joven que sufrió
grave accidente que afectó su columna
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Mucha gente afectada por humo:
Incendio estructural
afectó esta vez vivienda
en Los Graneros 1
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A completar vacunación:
El 1 de junio bloquean
pase movilidad a quien
no tengan cuarta dosis
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Vecina sector Hacienda Quilpué:
Piden a las autoridades
‘ponerse las pilas’ y dotar
de alcantarillado al sector
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Proyecto ya está aprobado:
Carabineros anuncia
tenencia para Panquehue
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Exequias a las 15:00 horas:
Hoy despiden al Oficial
de Carabineros Rafael
Riquelme Contreras
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Para alumnos rurales y urbanos:
Junaeb inaugura clínica
dental móvil en San Esteban
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Vikingos, espadas e hidromiel:
Éxito rotundo en la VI
Feria Medieval realizada
en la Plaza de Armas

Pág. 12

Malditos robaron
todo a pareja de
adultos mayores
Simplemente no tienen perdón de Dios el o los sujetos que
entraron a robar almacén ‘Donde la María’ en Curimón

Delincuentes vaciaron modesto y pequeño almacén

OTRO INCENDIO ESTRUCTURAL.- Un nuevo incendio estructural se registró en la vi-
vienda número 781 del pasaje Alonso de Córdoba en Villa Los Graneros 1ª etapa. La
emergencia se declaró a las 12:19 horas de este martes. Esta vivienda es pareada, lo que
puso también en peligro la vivienda contigua, en la que sus moradores se vieron obliga-
dos a evacuar junto a sus mascotas caninas, ya que los gatos como pudieron salieron por
los techos aterrorizados por el inminente peligro que los acechaba. Aunque no se ha
confirmado, se presume que desde una salamandra se habría generado el incendio. (Foto
Roberto González Short)
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El rostro de la señora María habla por sí solo.
Los malditos vaciaron su almacén.
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Pan de plátano y nueces

Cocina de aprendiz

Por Leonardo Recabarren
Cabrera Abogado
Abogado, Docente, Máster en
Derecho Penal y Garantías
Constitucionales, Magíster en
Derecho de Familia, Magíster en
Educación, Currículum y Evalua-
ción, Mediador Escolar.

Construyendo un Modelo
para la convivencia escolar:

(Parte del «Sistema de Mediación Escolar
para Resolución de Conflictos», Inscrito en
Registro N°: 265.233.- de 03 de mayo de 2016
del Departamento de Derechos Intelectuales
DIBAM)

Si tomamos en conside-
ración que la ‘diversidad
educativa’ es la única reali-
dad de una institución esco-
lar en nuestros días, debe-
mos pensar en generar un
modelo de convivencia es-
colar que tenga ciertas ca-
racterísticas. A saber: Que
todas las personas son
distintas, que el modelo se
construye con la comuni-
dad educativa, al menos,
con sus características; que
las expectativas individua-
les deben ser considera-
das de forma inclusiva;
que necesariamente la reso-
lución de los conflictos
pasa directamente por
los que están involucra-
dos en la problemática; que
la solución a las problemá-
ticas debe pasar por un
análisis objetivo de la
realidad y no especulati-
vo o idealizado; que de exis-
tir sanciones, estas deben
responder a un proceso
educativo, pedagógico y
Transformador, ya que es
una escuela donde ocurren
las interacciones y no una
‘fábrica de clavos’; que en
todos los casos anteriores,
se debe tener en cuenta la
normativa legal ministerial
y de todo el ordenamiento
jurídico nacional e interna-
cional; por ejemplo: la De-
claración de los Derechos
Humanos y de los NNA, la
Constitución Política de
nuestro país, entre otras.

Modelo de Convivencia
escolar:

El Ministerio de Educa-
ción, ente regulador de
nuestro sistema escolar, ha
definido la ‘buena conviven-
cia escolar’ como: «la co-
existencia pacífica de los
miembros de la comunidad
educativa, que supone una
interrelación positiva entre
ellos y permite el adecuado

Que no los engañe el
nombre, a pesar de lla-
marse pan de plátano,
esta receta es simple-
mente un bizcocho. Está
hecho con puré de pláta-
no y nueces que se pue-
den reemplazar por cual-
quier otro fruto seco.

Batir 100 grs de man-
tequilla con 150 grs de
azúcar granulada, 30 grs
de azúcar flor, ralladura
de 1 limón y 1 cda de
esencia de vainilla. Una
vez cremado agregar 2
huevos y reservar.

Moler o licuar 3 plátanos
maduros con 50 ml de crema
hasta formar un puré y luego
agregar una pizca de sal.

Tamizar 210 grs de ha-
rina con 20 grs de harina de
coco (reemplazar por almi-
dón de maíz o por cualquier
otra harina) y 2 cdtas de
polvos de hornear.

Mezclar la mantequilla
cremada con el puré de plá-
tano, luego incorporar los
ingredientes secos y final-
mente 100 grs de nueces
tostadas y picadas.

Verter la mezcla en
molde engrasado y enha-
rinado, agregar pepitas de
zapallo por encima y hor-
near por 50 minutos en
horno precalentado a
180°C. Luego enfriar 15
minutos, retirar del molde
y enfriar por completo.

cumplimiento de los objeti-
vos educativos en un clima
que propicia el desarrollo
integral de los estudiantes»
(Ley 20.536 sobre violencia
escolar)

En esta definición se
aprecia que la intención de
una ‘buena convivencia’ tie-
ne por meta ‘permitir el
adecuado cumplimien-
to de los objetivos edu-
cativos’; esto, dicho en pa-
labras sencillas: formar per-
sonas capaces de aprender
a relacionarse con el mun-
do que lo rodea, tanto a ni-
vel intelectual o cognitivo
(resolviendo problemas)
como con el mundo social.
Es por este motivo que el
modelo de convivencia es-
colar en cualquier institu-
ción educativa, debe res-
ponder a la complejidad y la
resolución de problemas
concretos a través de me-
dios también concretos y
efectivos; tiene aquí su sen-
tido y origen. Cabe pregun-
tarnos entonces ¿Quiénes
son las personas más apro-
piadas para resolver estos
conflictos?. La respuesta, no
solo es lógica sino que tam-
bién de toda naturaleza hu-
mana y pedagógica: Los que
deben resolver los conflictos
son «los que se encuen-
tran en el conflicto».

¿Pero entonces, es que la
escuela, la autoridad y los
docentes, deben dejar
que solo los involucra-
dos resuelvan el conflic-
to? En cuyo caso, ellos po-
drían no resolverlo o resol-
verlo imponiendo un crite-
rio por sobre el otro con
medidas que sean irrespon-
sables; ya que estamos en
presencia de niños y jóvenes
que no han terminado su
proceso de madurez para
tomar decisiones.

Aún cuando es lógico,
incluso de la propia natura-

leza humana, que los niños
y jóvenes ‘solucionan pro-
blemas entre pares de for-
ma ligera, por decirlo de al-
guna forma’; no es menos
cierto que, ese preciso mo-
mento, es el que permite
formar la madurez y con-
cepto de justica, que tanto
dice la propia escuela que
fomenta; no obstante, la
mayor de las veces pierde
esa oportunidad. Por lo mis-
mo es que para que los ni-
ños o jóvenes construyan
soluciones justas y criterio-
sas para enfrentar las pro-
blemáticas de convivencia,
es que no se deja solo a
los involucrados direc-
tos en la tarea de resol-
ver el dilema de convi-
vencia; ya que los involu-
crados en una comunidad
son la comunidad entera,
por lo que estudiantes, do-
centes, padres y apoderados
se constituyen en mediado-
res concretos de la resolu-
ción de los conflictos. En
esquemas, los modelos de
los que hemos hablado po-
drían expresarse de la si-
guiente manera:

Forma tradicional de
resolver conflictos

En este modelo no exis-
te una comunicación con el
contexto, salvo el que está
determinado por las ‘reglas’
impuestas para la conviven-
cia, en las cuales no se
describen formas de re-
solver conflictos a tra-
vés de reparación de los
daños causados, discul-
pas públicas, actos pre-
paratorios a la comuni-

dad o situaciones que
implique un aprendiza-
je; el contexto se limita a
señalar las sanciones por las
faltas cometidas en los que
no están presentes en forma
directa ni indirecta, proce-
sos pedagógicos, humanis-
tas, posibilidad de cambios
ni de mejoramientos. Se
condena a los estudiantes a
‘penas privativas de perma-
nencia en el colegio’ y ‘regis-
tro de anotaciones de de-
merito’, como si la escuela
fuera por ejemplo: ‘una fá-
brica de clavos’.

En esta propuesta de re-
solución de conflictos, lo
que sostiene el modelo, es
dejar que una de resolver el
conflicto; ya que, el conflic-
to con suerte está descrito
en un Manual de conviven-
cia escolar junto a una san-
ción por haber realizado la
acción, las partes involucra-
das en el conflicto jamás se
reúnen en torno del proble-
ma, y de hacerlo, es para
exponer hechos que descri-
ben lo ocurrido como forma
de descubrir quién es ‘el cul-
pable’; luego de este relato
de los hechos, se ‘aplica el
reglamento’. Esto como una
forma de simplificar la com-
plejidad que pudiera tener
el problema y por supuesto,
la oportunidad de educar en
la solución de conflictos.
Gran importancia tiene en
este modelo: ‘La normativa’

y ‘la autoridad que debe ha-
cer cumplir la normativa’.

Modelo basado en un
sistema de convivencia
escolar inclusivo y
participativo:

Como una respuesta a
esta clásica, anacrónica, tra-
dicional y conservadora for-
ma de No enfrentarse a la
resolución de conflictos en
la convivencia escolar de
manera directa, y pensan-
do en el establecimiento de
un modelo que sí lo haga, es
que aparece una figura para
la Convivencia escolar, en la
que se comunican todos los
cuerpos colegiados que
componen ‘La comunidad
escolar’, interactuando en-
tre sí, con el objetivo de de-
sarrollar una resolución de
conflictos, considerando el
conflicto como parte de la
vida escolar.

En esta forma resoluti-
va se puede apreciar que
existe una relación directa
entre cada miembro y/o es-
tamento de la comunidad;
en esta forma de ver la con-
vivencia, los ‘comunitarios’,
tienen participación directa
y activa en la relación; no le
dejan ni los problemas, ni la
solución al marco regulato-
rio; por el contrario, su ca-
racterística natural, es que
dicha comunidad, se hace
cargo de la realidad en for-
ma interactiva.

En esta mirada –inclu-
siva- de resolver los conflic-
tos; donde ‘todos son parte’,
ocurre que se hace concien-
cia que los problemas no
vienen en forma exógena,
no son fruto del azar, sino
de la propia y obvia relación
entre personas diversas.
Esto solo nos indica que los
conflictos no son más que
‘un resultado posible de la
interacción en comunidad’,
es decir; «el problema que
se suscita en la comunidad
educativa, es de todos, ya
que nace como una res-
puesta posible de la interac-
ción entre miembros de la
comunidad» (L. Recaba-
rren 2015)

Esta premisa es muy
importante ya que hace car-
go a todos, de las dificulta-
des que todos contribuimos
a generar desde nuestra rea-
lidad social y cultural; debe-
mos recordar que en una
institución educativa están
presentes todas las formas
culturales posibles de la so-
ciedad; en ellas entonces, se
encuentra el ADN de un
Proyecto Educativo institu-
cional de un colegio. Para-
fraseando a Paulo Freire
(‘La Pedagogía del Oprimi-
do’, 1970), podríamos decir
que esta situación se debe a
que todos los seres huma-
nos son –y siempre serán–
sujetos históricos y, por lo
tanto, culturales.
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A completar su esquema de vacunación:

El 1 de junio se bloquean pases de movilidad a quienes no tengan su cuarta dosis
• Esta medida afectará a personas que no
hayan recibido su cuarta dosis de refuer-
zo hasta antes del inicio del mes de junio.-

Como una medida de
intensificar el proceso de
vacunación con la cuarta
dosis, es que el gobierno ha
tomado la decisión de blo-
quear los pases de movili-
dad para todas las personas
que no hayan completado
su esquema de vacunación
con la cuarta dosis, según
calendario entregado por el
Ministerio de Salud.

A nivel local fue la jefa
de la Autoridad Sanitaria de
Aconcagua, Claudia
Abarca, quien explicó que
«todas las personas que no
hayan completado su es-
quema de vacunación se
empiezan a bloquear sus
pases de movilidad. A par-
tir del primero de junio a
todas las personas que no
tengan su esquema comple-
to se les bloqueará el pase
de movilidad. Además, la
aplicación que escanea el
pase de movilidad les va a

A partir del 1 de junio se bloquearán los pases de movilidad para todos auellos que a la
fecha deberán tener completo su esquema de vacunación.

informar que les corres-
ponde la tercera o cuarta
dosis».

En este mismo sentido,
Abarca precisó que «cada
persona va a ir cumplien-
do su esquema, esto afecta
a las personas que no ten-
gan su esquema completo,
si a alguien que le corres-
ponde su cuarta dosis a
mediados de junio, no se le
bloqueará el pase, sino que
es para la gente que habién-
dole correspondido com-
pletar su esquema, no lo ha
hecho».

Es decir, si a usted le co-
rresponde su vacunación
con cuarta dosis durante
este mes de mayo y se ino-
cula, no se le bloqueará su
pase de movilidad, lo mis-

mo ocurre con las perso-
nas, que, por calendario de
vacunación entregado por
el Ministerio de Salud, les
corresponde su inoculación
en el mes de junio, tampo-
co se les bloqueará. Esto
sólo afectará a las personas
que debiendo haber recibi-
do su cuarta dosis hasta
antes de junio, no lo hayan
hecho.

En este ámbito, Claudia
Abarca además sostuvo que,
en cuanto a los niveles de
vacunación en nuestra
zona, este «ha sido varia-
ble, vamos bajo en la vacu-
nación, tenemos que lograr
un 80% y en este minuto
estamos bajo, Aconcagua
se caracterizaba por un
amplio porcentaje de vacu-

nación, pero esta vez ha ido
un poco más bajo».

En la oportunidad ade-
más la jefa de la Autoridad
Sanitaria de Aconcagua
aclaró algunas dudas res-
pecto a la fase de medio im-
pacto sanitario, o fase ‘ama-
rilla’ en la que se encuentra
la provincia de San Felipe
de Aconcagua en el marco
del nuevo Plan Paso a Paso.

Abarca explicó que «lo
que más nos afecta en este
minuto, lo que implica pa-

sar a esta fase, es la canti-
dad de personas que pue-
den asistir a eventos masi-
vos, de 30 mil bajamos a 10
mil personas. Nosotros no
vamos a sentir tanto el im-
pacto porque no tenemos
eventos de esas magnitu-
des. Y lo que sí se restringe
es que en los lugares deban
tener un metro de distancia.

«Lo único que está sien-
do más restrictivo es que se
exija el pase de movilidad
en los espacios cerrados,

porque así aseguramos que
las personas están vacuna-
das y que los contagios dis-
minuyan lo máximo», agre-
gó.

Finalmente, y respecto
del uso de la mascarilla,
Claudia Abarca indicó que
«en la calle se puede andar
sin mascarilla, pero si no se
dan las condiciones para
mantener la distancia físi-
ca, hay que utilizar la mas-
carilla. Aquí ya más se ape-
la al autocuidado».
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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San Felipe, 12 de Mayo de 2022

Señores
Accionistas Inmobiliaria e Inversiones Club de Campo La
Troya S.A.
Presente

Referente: Asamblea General

Estimado(a) Accionista
Se cita a Asamblea General para el Día Jueves 02 de Junio
del 2022, como primer llamada a las 19:30 horas, en la
dependencias de la Inmobiliaria ubicada en La Troya 1400
San Felipe.-

Tabla de Asamblea
1.1 Situación financiera Actual de la Inmobiliaria.
1.2 Presentación a los asistentes de Auditoría realizada
1.3 Acuerdo de Votación para venta de parte del terreno del
club de Campo La Troya, como medida para sanear en forma
definitiva situación deficitaria de club de Campo.
Nota: Los accionistas que tienen derecho a voz y voto son
todos aquellos que se encuentren con sus cuotas de
administración al día.

Es de Suma importancia su asistencia, ya que se tomarán
medidas importantes para el éxito de funcionamiento a futuro
de la inmobiliaria.

                                                    El Directorio

EXTRACTO

Por resolución de fecha 03 de Mayo de 2022, en los autos
Rol V-62-2022, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se
concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada
al fallecimiento de don Antonio José Camilo Gutiérrez Sola,
a sus hijos de la mitad legitimaria don Antonio Douglas
Gutiérrez Arbulo y don Juan Carlos Gutiérrez Arbulo y a doña
Gladys del Carmen Román Reinoso, como heredera en la
cuarta de mejora y en la cuarta de libre disposición, según
testamento otorgado ante el Notario público de San Felipe
don Alex Pérez de Tudela, con fecha 12 de Mayo de 2014.
Sin perjuicio de la existencia de otros herederos con igual o
mejor derecho. Se ordenó protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                      16/3

ILUESTRE MUNICIPALIDAD DE SAN FELIPE
AVISO

CIERRE DE AVENIDA MICHIMALONGO A MEDIA CALZADA

AUTORIZARSE, el cierre y ocupación a media calzada de
Av. Michimalongo entre Av. Hermanos Carrera Oriente y calle
Comerciante Camilo Leiva, para ejecutar trabajos en la vía
pública, a partir del día 16.05.2022 hasta el 16.07.2022.
Tránsito vehicular permitido "Solo vehículos menores".
DESVÍOS BUSES Y CAMIONES:
Oriente - Poniente: Av. Hermanos Carrera Oriente - María
Eufrasia.
Poniente - Oriente: Av. Michimalongo - Av. Hermanos Carrera
Oriente - Tocornal - Av. Chercán tapia.

Decreto Exento N°1915 del 13.05.2022
CARMEN CASTILLO TAUCHER

ALCALDESA

EXTRACTO

Por resolución de fecha 06 de mayo de 2022, en causa sobre
Interdicción por demencia y nombramiento de curador, causa
Rol V-94-2022, caratulada “LAMAS” del Primer Juzgado de
Letras de San Felipe, se cita a audiencia de parientes para
el día 01 de junio de 2022 a las 11:00 horas, mediante
videoconferencia, a través de la plataforma Zoom, en la
conexión https://zoom.us/j/92921365858 para efecto de
declarar la interdicción definitiva de doña Teresa Cristella
Lamas Carrasco, cédula nacional de identidad Nº 3.097.652-
5, y el nombramiento de su curador don Miguel Armando
Becerra Lamas. Secretaria.                                                  17/3

Vecina sector Cañón La Pieza de Hacienda Quilpué:

Piden a autoridades ‘ponerse las pilas’ para dotar de alcantarillado al sector

Brenda, vecina de Cañón La Pieza en Hacienda de Quilpué,
quien pide a las autoridades se pongan las pilas y coloquen
alcantarillado en el sector.

Una vecina del sector
Cañón La Pieza de la Ha-
cienda de Quilpué, identi-
ficada como  Brenda Mo-
lina Vejar, está pidiendo
a las autoridades que con-
curran a retirar la basura
que existe en el lugar, pero
principalmente está pi-
diendo dotar de alcantari-
llado a las personas que vi-
ven ahí porque están llenos
de pozos negros.

Según indicó la señora
Brenda al momento de re-
ferirse a los problemas
que existen ahí en el sec-
tor de Hacienda Quilpué,
específicamente Cañón La
Pieza, se trata básicamen-
te del retiro de basura,

«un mugrerío muy gran-
de, que no se aguanta, de-
trás de los buses. A noso-
tros nos apuran los baños
porque los gusanos ya
andan arriba; ahora si
llueve, eso se desborda
(los pozos sépticos). Yo en
mi casa no tengo dónde
hacer más pozos y a mí
me apura eso. Nosotros
ya hemos pagado algo de
monedas, hemos juntado,
nos llevan un abogado, la
señora Boffa ha ido.. .
¡quién no ha ido!... El otro
día fui a la municipalidad
para hablar con la seño-
ra alcaldesa. Entonces me
gustaría a mí por el asun-
to del alcantarillado que

nos apura. Ahora el rol,
estamos años esperando
que nos separen los roles,
porque eso va a Bienes
Nacionales, no tiene nada
que ver la municipalidad.
Porque ahora nos tiene
pescados la municipali-
dad con los roles, si noso-
tros queremos separación
para sacar el título de do-
minio, estamos años ba-
tallando. Me dicen a mí
que es Bienes Nacionales
que tiene que hacer eso,
¿por qué ahora la muni-
cipalidad, qué tiene que
ver la municipalidad?. Se
han muerto nuestros ma-
ridos, vecinos, ya no que-
da gente antigua ahí. La

pila de años ahí que están
batallando por eso y na-
die nos hace caso. Así es
que yo les agradecería de
ante mano que alguna au-
toridad se ponga las pilas
y nos hagan el alcantari-
llado que es lo más que
nos apura.

- ¿La otra vez se ha-
bía anunciado al pare-
cer un proyecto de al-
cantarillado para ese
sector o no?

- Está un proyecto, pero
cuándo va a ser proyecto, es
del año pasado que estamos
y seguimos, seguimos. Yo
no veo que hayan ido a ha-
cer una línea, han ido, que
han hecho un proyecto, y no
veo nada, ni un avance. En-
tonces a mí me gustaría que
hagan una buena reunión y
que digan ‘ya el proyecto
está listo y tal día se va a
empezar’.

- Basura también nos
comentaba que es otro
grave problema.

- La basura está amon-
tonada. Ahora hay unas ca-
sas en la orilla, qué hacen
las casas ahí, tienen el baño
en la acequia y quién ve eso.

- ¿Está a puro pozo
negro?

- Mire, estamos en la fe-
ria mayorista, estamos cer-
ca del centro y la calle es una
mugre, la calle que hay ahí.
Debiera ser una calle boni-
ta, que tenemos la feria ma-
yorista ahí bonito, la gente
se pone a orilla de la calle a
vender... puros hoyos, puros
hoyos.

- Donde está el para-
dero es bonito.

- Sí, pero métase para
adentro, ahí va a ver la mu-
gre que hay, y los baños, si
a mí lo que me apura... ima-
gínese, pagué 300 lucas
para hacer un baño aden-
tro, ahora va a llover y se
me va a desmoronar todo
eso, se va a llenar y se va a
desparramar toda la sucie-
dad pa´ arriba, entonces
dígame donde hay niños
chicos, ¿no son infeccio-
nes?, la alcaldesa, doctora,
que ella sabe que hay infec-
ciones, yo creo que ya sabe
el problema que tenemos
ahí.

- ¿No han hecho
nada en el fondo?

- No han hecho nada.
Yo no veo que midan ahí,
que hayan hecho el proyec-
to, no se ve nada, es pura

mugre, e incluso se corta-
ron los árboles, ramas, por
la orilla de la calle, pura
mugre, y estamos en la fe-
ria que es una feria grande,
bonita ahí. ¿Y qué lindo tie-
nen para el lado de la can-
cha?, pura mugre.

- Pídale públicamen-
te a las autoridades una
solución.

- Claro, yo les pido a
las autoridades, de ante-
mano a la alcaldesa, que
se dé una vuelta para que
vea la mugre que hay en
ese pedazo, ahí de la can-
cha hasta la misma feria,
hoyos en la calle, no nos
tienen alcantarillado, así
es que le pido de antema-
no a alguna autoridad
que se ponga las pilas y
que nos hagan caso, es lo
que pido yo, muchas gra-
cias.
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Ya se encuentra aprobado:

Carabineros anuncia proyecto de tenencia para la comuna de Panquehue

En la reunión estuvieron presentes el alcalde Gonzalo Vergara, el general jefe de la Quinta
Zona de Carabineros, Edgar Jofré; la diputada Camila Flores, el consejero regional Iván
Reyes y el prefecto de Aconcagua Claudio Saavedra.

• Anuncio lo realizó el Jefe de la V Zona de
Carabineros, General Edgar Jofré, tras re-
unión sostenida con el alcalde Gonzalo
Vergara.

El alcalde Gonzalo Ver-
gara visitó al general en jefe
de la Quinta Zona de Cara-
bineros, Edgar Jofré, en
Valparaíso, para ver temas
relacionados al aumento de
dotación de efectivos poli-
ciales para Panquehue. En
esta misma reunión, la mis-
ma autoridad de la policía
uniformada indicó que la
institución ha elaborado un
proyecto de la instalación de
una Tenencia para la comu-
na, el cual estaría aprobado
y sólo faltaría la asignación
de recursos para su concre-
ción.

En la reunión estuvieron
presentes además la diputa-
da Camila Flores, el conse-

jero regional Iván Reyes y el
prefecto de Aconcagua
Claudio Saavedra. Al térmi-
no del encuentro el jefe co-
munal panquehuino dijo:
«Planteamos la necesidad
de tener más contingente de
Carabineros para la comu-
na, porque lo más impor-
tante es la seguridad de los
vecinos y vecinas de Pan-
quehue. Todos sabemos lo
que ocurrió hace un tiempo
cuando los robos eran pan
de cada día, para lo cual

tuvimos que aplicar un
plan de seguridad con
nuestras camionetas que
dan vueltas durante la no-
che. Paralelamente, se está
trabajando con varios pro-
yectos junto a los vecinos
que tienen alarmas comu-
nitarias y cámaras. Esta-
mos haciendo tremendo es-
fuerzo en materia de segu-
ridad, pero también cree-
mos que la policía debe te-
ner más herramientas para
que ellos puedan trabajar».

El jefe comunal dijo que
Carabineros venía trabajan-
do en un proyecto de Tenen-
cia para la comuna de Pan-
quehue: «La semana pasa-
da se nos informó que este
proyecto está con RS; es
decir, estaría aprobado.
Ahora restaría conseguir
los recursos. Si todo resul-
ta bien, el próximo año se

estaría construyendo».
Según el alcalde, al tener

una tenencia en la comuna,
«esto conlleva más contin-
gente policial y tres carros.
Sabemos que Panquehue es

una comuna muy larga, que
tiene muchos callejones. Te-
nemos sectores apartados
como Viña Errázuriz, Lo
Blanco, Palomar y Llay-
quen, que requieren más

resguardo. Tenemos, ade-
más, dos carreteras: la nue-
va ruta y la antigua. Para
ello también se requiere más
contingente policial o reco-
rridos con las patrullas».

Largometraje Talentos del Aconcagua se exhibirá gratis en Teatro Municipal

Ellos son los protagonistas del largometraje, quienes a través de su oficio o trabajo son un aporte al territorio del Aconcagua
desde la cultura y las artes, la gastronomía, el deporte, la protección al medioambiente y a la diversidad de la flora y fauna.

• Más de 200 personas podrán ver la pieza
audiovisual que muestra la historia de 13
hombres y mujeres del Valle del Aconca-
gua, el día miércoles 25 de mayo a las 18:30
horas en el teatro municipal de San Felipe.

Luego de un exitoso es-
treno en el cerro San Fran-
cisco de Curimón, el largo-
metraje ‘Talentos del Acon-
cagua’, pieza audiovisual
elaborada por el Programa
Vivo Curimón de Fundación
Lepe, será exhibido de ma-
nera gratuita por la Muni-
cipalidad de San Felipe en
el teatro municipal de la co-
muna, en el marco del mes
del patrimonio.

La producción muestra
las historias de diferentes
mujeres y hombres, que des-
de su trabajo u oficio se han
transformado en un aporte al
desarrollo territorial sosteni-
ble del Valle, vinculándose
profundamente con esta tie-
rra a través de sus áreas, en-
tre las que se encuentran el
arte, la cultura, la innovación
y la sustentabilidad.

La directora ejecutiva de
Fundación Lepe, Verónica
Morales, hizo hincapié en
la importancia de generar
alianzas entre diferentes or-
ganizaciones y agentes de
cambio del Valle del Acon-

cagua, con el fin de dar a co-
nocer y trabajar sustentable-
mente en el patrimonio ma-
terial e inmaterial del terri-
torio. «Poder mostrar a la
comunidad los tesoros vivos
del valle es fundamental
para el desarrollo de éste.
Como Fundación Lepe, con-
tar historias como las de los
Talentos del Aconcagua re-
sulta primordial porque
ellos representan la identi-
dad del Valle, la cual es muy
diversa. A través de sus ofi-
cios y pasiones cada uno de
ellos y ellas  aportan al de-
sarrollo sostenible de este
territorio. Una de las misio-
nes de la Fundación Lepe es
contribuir a visibilizar a
esta comunidad y el valor
que hay detrás. El patrimo-
nio cultural, material e in-
material del Valle, junto con
la promoción y transforma-
ción hacia un sociedad am-
bientalmente sustentable es
muy potente, por lo cual va-
mos a seguir trabajando
unidos para seguir desarro-
llando nuevas iniciativas

como ésta. Desde Fundación
Lepe estamos seguros que
esta alianza que se ha gene-
rado con el municipio de
San Felipe potenciará el de-
sarrollo de muchas acciones
colaborativas más».

La exhibición del largo-
metraje se realizará en dos
jornadas en el teatro muni-
cipal de San Felipe, ubica-
do en la calle Salinas 1211.
La primera de ellas el día
jueves 19 de mayo, donde el
teatro abrirá sus puertas
para que cientos de escola-
res conozcan quiénes son
‘Talentos del Aconcagua’.
La segunda, abierta a todo

público con especial énfasis
en los adultos mayores, se
realizará el día miércoles 25
de mayo a las 18:30 hrs., ad
portas del fin de semana
que se celebra el día de los
patrimonios en nuestro
país. La capacidad del tea-
tro es de 240 espectadores.

Talentos del
Aconcagua

El largometraje ‘Talen-
tos del Aconcagua’ relata 13
historias de personas de las
comunas de San Esteban,
Los Andes, Calle Larga,
Panquehue, San Felipe y
Putaendo, quienes a través

de su oficio o trabajo son un
aporte al territorio del
Aconcagua desde la cultura
y las artes, la gastronomía,
el deporte, la protección al
medioambiente y a la diver-
sidad de la flora y fauna.

Los asistentes a la activi-
dad podrán conocer a un
maestro artesano en barro,
que el 2021 fue reconocido
como ‘Maestro Artesano’ por
el Consejo Nacional de las
Culturas, las Artes y el Patri-
monio; a los creadores de una
de las mejores pistas de BMX
de Latinoamérica; a una fa-
milia que busca recuperar la
naturaleza del Valle; el oficio

de ser maestros adoberos
desde dos miradas diferen-
tes; a artistas que plasman su
trabajo en telas y murales; a
un aventurero que trabaja
con el deporte extremo; a un
chef español que rescata los
alimentos propios de la re-
gión en sus platos; a una can-
tautora que se inspira en los
cerros del Aconcagua; a unos
hermanos que llevan la sus-
tentabilidad y el aprendizaje
del cuidado del medio am-
biente a juegos de mesa, y a
una pareja que trabaja por
reutilizar y compostar los de-
sechos que se generan en di-
ferentes localidades del Valle.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Exequias a las 15:00 horas en cementerio de La Troya:

Hoy despiden al Oficial de Carabineros Rafael Riquelme Contreras

ADIÓS RAFITA.- Aquí lo tenemos con sus hijos, todo un torbellino de alegría amando y
protegiendo a los suyos.

Rafael Riquelme Contreras,
nació el domingo 9 de julio
de 1944 en Los Andes, nos
dejó este lunes 16 de mayo
de 2022.

Así lucía Rafael Riquelme en
sus años de juventud como
orgulloso carabinero.

Con gran pesar han re-
cibido la triste noticia de su
fallecimiento los familiares
y amigos del oficial de Ca-
rabineros en retiro, Rafael
Hernán Riquelme Con-
treras, quien dejó de exis-
tir a las 19:20 horas de este
lunes tras sufrir un Acci-
dente Cerebro Vascular ho-
ras antes. El veterano cara-
binero tenía 77 años de
edad, era casado con doña
Emelina Domínguez,
con quien procreó cinco hi-
jos: Marcela, Max, Ta-
nia, Essy y Cindy, quie-
nes a su vez les dieron cua-
tro nietos, recibiendo al fi-
nal de sus días tres hermo-
sos bisnietos.

DE SANGRE VERDE
Diario El Trabajo ha-

bló la tarde de este martes
con una de sus hijas, Cin-
dy Riquelme, quien nos
relató anécdotas de quien
por 30 años de su vida los
dedicó al servicio público en
Carabineros de Chile.

«Mi papá era un hom-
bre de familia, amoroso,

muy honesto, amaba mu-
cho la institución de Cara-
bineros, era una persona
de ‘sangre verde’, laboró
por 30 años en Carabine-
ros, se jubiló acá en San
Felipe en 1998. Durante
esos años él estuvo desta-
cado en Santiago, Iquique
y terminó acá en Aconca-
gua. Él era andino, su
papá, mi abuelo, era tam-
bién carabinero, y desde
que él creció en la Hacien-
da San Vicente en San Es-
teban, desde esa niñez él
quiso ser carabinero. Sus
pasatiempos eran oír mú-
sica, leer mucho, dibujar,
escribir cuentos fantásti-
cos y era amante del tema
OVNI», comentó la hija
menor de don Rafael.

Según nos compartió
Cindy, el Oficial Riquelme
perteneció al Grupo de Tiro
y Caza de Carabineros, fue
rotario en Putaendo y aun-
que era un hombre de po-
cas palabras, cuando habla-
ba era para enseñar y acon-
sejar con mucha sabiduría.
Nunca impuso su punto de

vista a los demás y supo res-
petar la opinión de los otros.
Estudió también pedagogía,
ejerció en algún tiempo.

HOY LO DESPIDEN
El velatorio de don Ra-

fael se está realizando en su

casa de habitación en Yun-
gay 471 Conjunto Venecia.
Las exequias se oficiarán en
el Cementerio Parque Al-
mendral en La Troya, hoy
miércoles a las 15:00 horas.

Todo el personal admi-
nistrativo, periodístico y ge-

rencial de Diario El Tra-
bajo hoy compartimos con
sus deudos nuestro cariño-
so Pésame por tan irrepara-
ble pérdida. ¡Descanse en
paz amigo Rafael Ri-
quelme!
Roberto González Short

Junaeb inaugura moderna clínica dental móvil en comuna de San Esteban

Autoridades locales y vecinos de la comuna durante la inauguración de este importante servicio para escolares.

• Permitirá atender a más de 70 niños y ni-
ñas pertenecientes a establecimientos edu-
cacionales urbanos y rurales de la comuna.

SAN ESTEBAN.- Con
la vuelta a la presencialidad
en las aulas, Junaeb ha reac-
tivado todos sus programas
y servicios asociados al bien-
estar de los estudiantes del
país. Uno de ellos es el Pro-
grama de Salud Oral, que ya
está desplegando a sus pro-
fesionales y coberturas a lo
largo del país, y que el vier-
nes recién pasado reforzó su
compromiso con la provin-
cia de Los Andes, inauguran-
do un nuevo módulo dental
móvil para la comuna de San
Esteban, localidad donde el
programa está presente des-
de el año 2008.

En la actividad estuvie-
ron presentes el director re-
gional (s) de Junaeb Valpa-
raíso, Julio Leiva; el alcalde
de San Esteban, Christian
Ortega; el delegado provin-
cial presidencial, Cristian
Aravena, además de autori-
dades locales y vecinos de la
comuna, instancia en que
fue destacada la instalación
y aporte de este importante
servicio para los niños y ni-

ñas de diez establecimien-
tos educacionales de la co-
muna, tanto de zonas rura-
lescomo urbanas.

«Estamos muy conten-
tos de habilitar este módu-
lo dental en la comuna,
que significará un tremen-
do aporte a la prevención
y promoción de la salud
oral para los niños y niñas
de San Esteban, cumplien-
do nuestro objetivo princi-
pal como institución. Esto
pasa a reemplazar un an-
tiguo módulo que tenía-
mos acá del año 2008. El
programa de Salud Oral
parte el año 92 cuando se
empezaron a entregar clí-
nicas fijas en todo el país
y dada la necesidad que
había de sectores rurales,
se creó un plan piloto de
clínicas móviles. Por eso
estamos entregando ofi-
cialmente el módulo de la
comuna de San Esteban»,
indicó el director Julio
Leiva.

El alcalde Christian
Ortega, por su parte, valo-

ró la ejecución del progra-
ma, señalando que «esto
significa mucho, yo quiero
agradecer a Junaeb, a su
director subrogante, Julio
Leiva, hemos tenido una
comunicación muy fluida
que nos permite tener este
carro de atención móvil en
nuestra comuna, son más
de 40 millones de pesos que
está invirtiendo Junaeb
para nuestros niños, así
que quiero partir agrade-
ciendo».

Leiva explicó que el pro-

grama parte con el ingreso
a los módulos dentales de la
población escolar que asis-
te a pre-kinder, kínder y pri-
mero básico, y realiza accio-
nes destinadas a la recupe-
ración del daño buco-den-
tario acumulado, como con-
secuencia de caries y gingi-
vitis, contemplando en este
primer paso, una cobertura
de 70 niños y niñas.

Una vez ingresados al
programa, se realizan con-
troles sucesivos y sistemá-
ticos que se inician en kín-

der, cuando el alumno ha
recibido su ingreso en pre-
kínder y luego en primero y
hasta octavo básico, alcan-
zando en esta etapa una co-
bertura de 50 estudiantes
para este año 2022.

En tanto, las atenciones
de urgencia y de Rx también
son realizadas de ser nece-
sarias y para este 2022, el
programa contempla una
cobertura de 17 y 25 aten-
ciones respectivamente.

Estas prestaciones que
realiza el módulo dental,

significan un aporte de Ju-
naeb de más de 4 millones
de pesos, recursos que son
parte de la inversión total
que efectúa la institución
en la comuna, que supera-
ron los 658 millones de pe-
sos el año 2021, en progra-
mas como Alimentación
Escolar, en las Becas Indí-
gena, Presidente de la Re-
pública y Técnico profesio-
nal, en los programas de
Salud Escolar y Útiles Es-
colares y la Beca TIC, en-
tre otras iniciativas.
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Inician campaña para joven que sufrió accidente que afectó su columna
Una campaña económica

está realizando Nela Rodrí-
guez para ir en ayuda de su
hijo Diego de Jesús An-
drade Rodríguez, conoci-
do como ‘El Flaco’, de 17 años
de edad, integrante del equi-
po de voleibol de la Escuela
62 José de San Martín en San
Felipe, quien el día viernes
tuvo un accidente de tránsi-
to que le afectó la columna
vertebral.

Actualmente se encuen-
tra en la UTI del Hospital San
Camilo, recuperándose de
una delicada operación tras
la cual esperan vuelva a tener
movilidad completa, porque
hasta el momento tiene sola-
mente en la parte posterior,
según señala su madre Nela
Rodríguez.

La acongojada mujer, en
conversación con nuestro
medio, indicó que «mi hijo,
un niño de 17 años, deportis-
ta que representaba a San
Felipe en muchos eventos
deportivos a través del Co-
legio 62 del equipo San Mar-
tín, tuvo un accidente el día
viernes a las 5 de la tarde,
donde sufrió lesiones en la
columna vertebral. Lo tengo
en la UTI del Hospital, su
estado es estable, está bien,
pero va a ser larga la recu-
peración con todo el proble-
ma que tiene en la columna
vertebral», dice.

- ¿Cómo ocurre el ac-
cidente?

- El accidente fue entre
las 5 y las 5:11 PM,  porque a
esa hora me llamaron a mí,
desconozco… sólo sé que el
niño iba en la bicicleta por el

lado derecho y no sabemos
por qué tuvo un pequeño vi-
raje o perdió el equilibrio y
ahí venía una camioneta y
gracias a Dios venía lento, no
venía a alta velocidad, pero
igual alcanzó a impactarlo.
Ahí llegaron las autoridades,
Carabineros, luego llegó la
ambulancia, le prestaron
todo el auxilio y estuvimos en
el Hospital San Camilo toda
la noche, hasta el sábado, al
final de tarde que lograron
operarlo porque el pabellón
estuvo disponible y lo logra-
ron operar y atender.

- ¿Está consciente,
cuál es el estado de él?

- Él está consciente, con
los dolores por supuesto, con
los analgésicos, todo lo que
le tienen que colocar, pero
está mentalmente conscien-
te, con toda la movilidad su-
perior completa.

- Hasta el momento
no tiene movilidad en las
piernas, pero están a la
espera de una operación
o algo así.

- No, ya a él lo operaron.
Por delante queda la rehabi-
litación, ejercicios y queda la
fe, todas las oraciones en
Dios de que con todo esto él
vuelva a salir adelante, va a
ser un proceso largo, pero
confiamos en Dios y sé que
sí va a salir adelante.

- Usted nos decía que
es deportista.

- Sí, él pertenece al club
de la 62 (Escuela San Martín)
desde hace seis años, y ha
representado a San Felipe en
los nacionales, incluso estu-
vo en los binacionales en Ar-

gentina; estuvo por cuatro
meses en Santiago, en lo que
es la selección nacional para
tratar de entrar a la selección
nacional de Chile, y por cues-
tiones económicas no nos al-
canzaban los recursos para
que pudiera estar viajando a
los entrenamientos, y bueno
ahí tuvo que ceder en esa par-
te. Todo el que juegue Vole-
ybol en San Felipe conoce al
‘Flaco’, a él no lo conocen por
su nombre, sino que por el
‘Flaco’. Lo van a ubicar por-
que es un niño de dos metros
y es el más alto del equipo,
por eso todos lo conocen
como el ‘Flaco’.

- ¿Ha podido conver-
sar con él, se acuerda de
algunas cosas?

- Como está en la UTI, las
visitas son restringidas. Yo
estuve con él el viernes en la
noche, el día del accidente,
pero ya el sábado, después
que ingresó a la UTI y luego
de la operación, pues no, sólo
ha  sido mensajes, audios,
pero me dicen que está bien,
que está estable, tranquilo.

- ¿Él tiene una lesión
en la columna?

- En la columna vertebral,
en la parte lumbar.

- Se tienen que cubrir
gastos y para esto se está
realizando una campa-
ña, nos puede explicar
por favor.

- Sí, hay una cuenta que,
primero estábamos trabajan-
do con una cuenta del Banco
Estado, cuenta Rut directa,
pero después por recomen-
daciones y unas personas me
dijeron que colocara una

cuenta corriente, entonces se
habilitó la cuenta corriente
Banco Estado 22300123604
a nombre de Nela Rodríguez,
y el que quiera aportar un
granito de arena, puede apor-
tarlo a esa cuenta porque esto
va a ser un proceso largo. Yo
no tengo todavía consciencia
neta de cuánto van a ser los
gastos, ni siquiera tengo no-
ción de cuánto es el gasto del
hospital, pero es un proceso
muy largo de rehabilitación,
de ejercicios, donde hay que
llevar, traerlo, medicamen-
tos, entonces decidimos ha-
cer esa cuenta y colocando
todos los fondos ahí para
cuando él vaya necesitando
pues él pueda tener ya los
fondos a su disposición para
que se puedan utilizar y cu-
brirles todas las necesidades
para que esto avance lo más
rápido posible y que con el
favor de Dios no sé en cuan-
to tiempo, que pero él esté de
nuevo de pie, esté de nuevo
jugando voleybol.

El accidente se produjo
en calle Ejército llegando a
Ernesto Montenegro de Villa
El Señorial.

Diego también pertenece
al equipo de Voleibol de la
Industrial, pues él cursa su
4º medio en la Industrial, y
la gente de la Industrial se ha
portado al siete como dicen
y ellos tienen la información
completa de Diego y todas las
cosas» indicó.

Tambien cadenas de ora-
ción nunca están de más.
Cuenta corriente del Banco-
Estado 22300123604 a nom-
bre de Nela Rodríguez.

Acá la cuenta donde se puede depositar para ayudar a Die-
go, está a nombre de su madre Nela Rodríguez.

Campaña en Escuela Industrial para ir en ayuda de Diego.
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Gatos escapan por los techos y mucha gente afectada por el humo:

Nuevo incendio estructural esta vez en Los Graneros 1 ayer al mediodía

HÉROES EN ACCIÓN.- Los ‘Caballeros del Fuego’ debieron destechar la vivienda para
controlar los focos calientes en el entretecho de la casa afectada.

DESPLIEGUE BOMBERIL.- Se necesitó más de medio centenar de voluntarios de las siete
compañías de Bomberos de San Felipe.

Comandante de Bomberos
de San Felipe, Juan Carlos
Herrera Lillo.

Un nuevo incendio es-
tructural se registró en la
vivienda número 781 del
pasaje Alonso de Córdoba
en Villa Los Graneros 1. La
emergencia se declaró a las
12:19 horas de este martes.
Esta vivienda es pareada, lo
que puso también en peligro
a la vivienda contigua, en la
que sus moradores se vieron
obligados a evacuar junto a

sus mascotas caninas, ya
que los gatos como pudie-
ron salieron por los techos
aterrorizados por el inmi-
nente peligro que los ace-
chaba.

MÁS DE 60
BOMBEROS

Para controlar esta
emergencia Bomberos de
San Felipe debió usar per-
sonal y carros bomba de
sus siete compañías, pues
las llamas debieron ser
enfrentadas desde dos
frentes separados entre sí
por panderetas y una se-
gunda casa pareada ad-
junta en la estructura
afectada.

Pese a que el Departa-
mento de Investigaciones
de Bomberos aún no de-
termina oficialmente las
causas del fuego, algunos
vecinos comentaron que
en esa vivienda hay sala-
mandras y que el fuego se
inició ahí, información
que no pudo ser confirma-

da por nuestro medio. Lo
que sí fue notorio es la
gran cantidad de vecinos
y mascotas afectadas por
el denso humo que envol-
vió todo el sector urbano
cercano a donde ocurrió el
siniestro.

Diario El Trabajo
habló con el comandante
de Bomberos Juan Car-
los Herrera Lillo, quien
indicó: «Lamentablemen-
te era una casa afectada
sobre todo en su techum-
bre, se trabajó luego de
detener las llamas en el
control para evitar que se
propagara a otras vivien-
das. Se trabajó con siete
compañías de Bomberos,
una cantidad de aproxi-
madamente 60 bomberos
y ocho máquinas. La ver-
dad es que fue un trabajo
bastante rápido, arduo,
fue controlado rápida-
mente para que el fuego no
avanzara», comentó He-
rrera.
Roberto González Short

HUYEN POR SUS  VIDAS.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan cómo este felino logra
ponerse a salvo por los techos hasta llegar a la calle, mientras que esta vecina logra sacar
con vida a sus pequeñas mascotas.
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¡No tienen perdón de Dios!:

Malditos delincuentes se roban todo de
almacén perteneciente a adultos mayores

Una imagen vale más
que mil palabras, sólo
observen el rostro de
doña María, afectada
por el robo.

Simplemente no tienen
perdón de Dios, el o los de-
lincuentes que entraron a
robar al almacén ‘Donde la
María’, ubicado en el pasa-
je 5 de Villa Curimón II Eta-
pa, cuyos propietarios son
dos adultos mayores que
habían puesto todos sus es-
fuerzos en este local.

Los más raro es que Ca-
rabineros les dijo que no
podían hacer nada ya que al
parecer la suma del robo
debería superar los tres mi-
llones de pesos.

María Morales, dueña
del almacén que fue robado
en la Villa Curimón II, en
conversación con nuestro
medio reconoció llorando el
hecho, manifestando que le

robaron todo.
«Me robaron todo,

todo lo que yo tenía; las
bebidas en el refrigerador,
todo, todo, me dejaron pe-
lada. No puedo más (se
emociona), todo mi esfuer-
zo que yo tenía y nosotros
somos adultos mayores y
no tenemos más, no tene-
mos a quién recurrir. Lla-
mamos a Carabineros y
Carabineros dijo que no
podían hacer nada porque
tenía que ser arriba de tres
millones de pesos para
poder hacer algooo... al-
gooo dijo el carabinero.
Así es que no puedo más»,
señala.

Reconoce sentirse des-
protegida: «Desprotegida
total porque nosotros so-
mos los dos aquí, trabaja-
mos por lo mismo, incluso
yo dejé de trabajar en el
parrón, me dio depresión,
trabajé en esto y ahora
que me robaron, pucha
qué más se espera, no pue-
de esperar más uno, así es

que aquí estamos con lo
malo. Lo malo que no po-
demos hacer nada, si esa
es la cuestión, no se puede
hacer nada. Para que la
gente sepa que aquí están
meta robar, robar y ro-
bar», indica.

El o los delincuentes su-
bieron por una reja para ac-
ceder al inmueble.

El robo ocurrió este lu-
nes en la noche y se viene a
sumar a otro que afectó a la
señora Quena, frente a la
sede comunitaria de Villa
Curimón II Etapa.

Si algunos de nuestros
lectores quiere ayudar,
ellos están ubicados en el
pasaje 5 de Villa Curimón
II Etapa.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica
este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.

C.G.



1010101010 EL TRABAJO  Miércoles 18 de Mayo de 22022

Un egoísta Uní Uní perdió en el último aliento 2 a 1 con Puerto Montt

Ante Deportes Puerto Montt el Uní Uní sufrió su segunda derrota en el actual torneo. (Foto: ANFP)

La zaga sanfelipeña controla un embate ofensivo de los ‘delfines’.Francisco Salinas y el juvenil Esteban Antilef intentan arremeter sobre un rival.

En la que sin temor a equivo-
carnos podemos calificar como su
presentación más baja durante la
actual temporada, Unión San Fe-
lipe sufrió una dramática derrota
de 2 a 1 ante Deportes Puerto
Montt, en el partido jugado el lu-
nes pasado en el estadio Chinqui-
hue en la capital de la región de
Los Lagos.

No es una exageración afirmar
que la caída sufrida en el sur fue
dramática, y es que perder en la
última jugada del partido, con un
gol anotado por un ex jugador al-
birrojo, no puede recibir otro ca-
lificativo.

En el juego correspondiente a
la décimo quinta fecha del torneo
B del fútbol profesional chileno, el
Uní Uní se mostró muy parco y
egoísta en su propuesta, entregan-
do el protagonismo y la iniciativa
a los ‘Delfines’, que por lo demás
no tenían mucha claridad para
controlar el pleito.

Ya en la primera mitad estaba
muy claro que para los sanfelipe-
ños el empate era visto como un
gran negocio, por lo que optaron
por no aventurarse sobre la últi-
ma línea sureña; por su parte los
locales, amparados en el césped
sintético (cancha más rápida),
buscaron llegar hasta el arco cus-
todiado por Darío Melo, me-
diante pelotazos y arremetidas
personales en las que Brayan
Valdivia era el personaje más
importante, pero no desequili-
brante.

Cuando todo indicaba que el
cero sería el marcador con que se
irían al descanso, una gran acción
personal de Ignacio Lemmo,
permitió a los de Erwin Durán
ponerse arriba e irse al receso con
una ventaja numérica leve, pero
ventaja al fin y al cabo.

De regreso a las hostilidades
el conjunto unionista se mostró
distinto, ir abajo en el marcador
pareció despertarlo del letargo;
así ya hizo frecuente ver más ac-
tivos y en tareas ofensivas a los
volantes Sebastián Gallegos y
Álvaro Césped. Con esto em-
pezaron a aparecer el ‘Coman-
dante’ Castro y Yerko Gon-
zález, jugador que a los 60’ se
despachó un verdadero golazo
para empatar.

Tras el tanto del ex O’Higgins,

muchos pensaron que la victoria
aconcagüina no estaba tan lejana,
a raíz que era evidente que si los
de Orellana seguían en esa diná-
mica podrían desnivelar, pero és-
tos optaron por volver a la pro-
puesta inicial, con lo cual Puerto
Montt recuperó el balón y el pro-
tagonismo, lo que los llevó a em-
pujar continuamente sobre la zaga
comandada por Jesús Pino, que
resistió bien y sin mayores sobre-
saltos hasta la última jugada, ins-
tante en la que Juan Méndez
sacó en el borde del área chica un
remate seco y muy potente que se
coló entre la humanidad del gole-
ro albirrojo y de ese modo clavar
una estocada mortal,  porque los
unionistas ya no tenían tiempo
para sobreponerse.

Con esta caída, la segunda que
sufre en el torneo, San Felipe que-
dó ubicado en la cuarta plaza en
la tabla de posiciones con 21 pun-
tos (tres partidos menos), ya muy
lejos del súper líder Magallanes
que tiene 40.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Mirar las cosas desde cierta distan-
cia podría darle un punto de vista diferente
de las cosas que le ocurren a su relación.
SALUD: Evite todo mal rato este día. DINE-
RO: Motívese para cumplir cada una de las
tareas que le asignen en su trabajo. COLOR:
Azul. NÚMERO: 8

AMOR: No desperdicie la oportunidad de
volver a amar, su corazón lo necesita. SA-
LUD: Los problemas digestivos pueden ser
solucionados si es que realmente se pone
en campaña para cuidarse. DINERO: No
debe desaprovechar su suerte. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 1.

AMOR: Arreglar las cosas no es una tarea
fácil, pero si lo hace con el corazón tendrá
un paso ganado. SALUD: Debe cuidarse ya
que la contingencia actual lo amerita. DINE-
RO: Evite gastar más de la cuenta, estamos
en momentos donde se debe cuidar lo que
tiene. COLOR: Violeta. NÚMERO: 9.

AMOR: Si desea estabilizar las cosas es im-
portante que entre ustedes haya una total
sinceridad. SALUD: Debe actuar con más
responsabilidad en lo que ha salud se refie-
re. DINERO: Los errores en el trabajo a la
larga pasan la cuenta y traen consecuencias.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Evite generar suspicacia en quien
está a su lado. Cuidado que puede compli-
car todo. SALUD: Trate en lo posible de pre-
ocuparse también por su salud emocional.
DINERO: Usted tiene la capacidad y el de-
seo, pero necesita atreverse a hacer las co-
sas. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 1.

AMOR: Tome más en serio a esa persona si
es que desea que las cosas se consoliden
entre ustedes. SALUD: No ponga en riesgo
su salud por un descuido, es tiempo de que
se cuide. DINERO: Mejore su disposición al
realizar sus tareas laborales. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 2.

AMOR: Los vínculos que ambos han forma-
do no pueden ser disueltos producto de un
mal entendido, las cosas aún pueden con-
versarse. SALUD: Evite contagiarse y con
esto poner en riesgo a los suyos. DINERO:
La disciplina tarde o temprano genera fru-
tos. COLOR: Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: La honestidad debe ser el pilar fun-
damental de cualquier relación de pareja, eso
permite a que no haya secretos entre am-
bos. SALUD: Es importante que se realice
los chequeos médicos correspondientes. DI-
NERO: Debe controlar el dinero que sale de
su bolsillo. COLOR: Salmón. NÚMERO: 6.

AMOR: Si le pone empeño puede reavivar
las cosas con su pareja. Es cosa de entre-
gar su cariño. SALUD: Mantenga sus emo-
ciones bajo control. DINERO: Los pasos
que da deben ser siempre enfocados en lo
que desea para su futuro. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 10.

AMOR: Un poco de romanticismo puede
hacer magia en la relación, pero esto debe-
rá ser constante. SALUD: Tenga cuidado
con la parte emocional. DINERO: Es muy
positivo que planifique las cosas en su tra-
bajo, evite hacer cosas en forma apresura-
da. COLOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Es el destino quien le irá poniendo
los caminos frente a usted, pero será usted
quien decida seguirlos o tomar uno distin-
to. SALUD: No debe descuidarse ya que la
pandemia no ha terminado. DINERO: Mu-
cha paciencia en su trabajo. COLOR: Gris.
NÚMERO: 7.

AMOR: El arrepentimiento es muy positivo
cuando se cometen errores, pero es impor-
tante que no vuelva a cometerlos. SALUD:
No caiga en depresión, busque ayuda lo
antes posible. DINERO: Cuidado con exas-
perarse en su trabajo. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 3.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Vikingos, espadas, hidromiel, guerreros y Camerata:

Éxito rotundo en la VI Feria Medieval realizada en la Plaza de Armas

Jorge Gaete, coordinador de la VI
Feria Medieval de San Felipe.

SIEMPRE CAMERATA.- Camerata Aconcagua también participó en esta sexta versión de la Feria Medieval de San Felipe.

VIKINGOS A LA CHILENA.- Algunos exponentes llevan años dedicándo-
se a este tipo de actividades recreativas en Aconcagua.

VIENEN LOS VIKINGOS.- Cada uno de ellos cuenta con identidad pro-
pia, han investigado mucho para elaborar estas indumentarias.

Este fin de semana el ‘Reino de
San Felipe’ se llenó de colores con
la VI Feria Medieval que se reali-
zó en nuestras tierras, específica-
mente en la Plaza de Armas, don-
de se contó con expositores de
gran maestría y dedicación, entre
los que se cuentan agrupaciones
de recreación vikinga así como
músicos y artesanos tradicionales.
Esta feria se ha posicionado entre
las más distinguidas del circuito
medieval nacional, el cual crece
cada año.

Jorge Gaete, organizador
de esta fantástica feria, comentó
a Diario El Trabajo que «la
idea que tuvimos hace algunos
años, de compartir con nuestra
comunidad nuestro gusto y afi-
ción por el Medioevo, hoy se
plasma en la VI Feria Medieval
de San Felipe. Comenzamos con
un puñado de entusiastas y des-
pués de cinco ferias anteriores
los vecinos nos piden que se rea-
licen más, siendo asiduos asis-
tentes a este evento. Cada año
son más los adeptos a esta ma-
ravillosa época histórica que
tanto gusta a grandes y chicos.
Al ser un evento familiar, los
niños siempre han sido un eje
fundamental de las actividades
que se realizan, tales como bai-
les o simulacros de combates
contra caballeros, los que cuen-
tan con todas las medidas de se-
guridad. También las arte-
sanías que se exponen son neta-
mente medievales, tales como
trabajos en cuero, madera, teji-
dos y cerámica, entre otros,
siendo una excelente y variada
muestra de los artículos usados
durante el Medioevo como de lo
que inspira en la actualidad.
Una de las cosas que más pide
la comunidad sanfelipeña es la
hidromiel, un antiquísimo fer-
mento en base a miel, dulce y
chispeante, de un sabor incom-
parable, bebida ingerida por
varias civilizaciones a través de
la historia», detalló Gaete.


